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VERBALE CONSIGLIO 

DI INTERCLASSE DEI CORSI DI STUDIO 

IN INFORMATICA 

DEL 21 DICEMBRE 2016 

 

Il giorno 21 dicembre 2016 alle ore 10:30 dopo regolare convocazione si è 

riunito il Consiglio di Interclasse dei Corsi di Studio in Informatica, presso la 

Sala Consiglio del Dipartimento di Informatica, per discutere il seguente ordine 

del giorno: 

1. Comunicazioni  

2. Approvazione verbale del 19.09.2016 

3. Affidamento insegnamenti vacanti (IV Bando) A.A. 2016-2017 

4. Commissioni d’esame 

5. Autorizzazioni allo svolgimento di seminari 

6. Attività didattica integrativa ai dottorandi 

7. Progetto “INPS Valore P.A.” – Richiesta Crediti Formativi 

8. Cultori della materia 

9. Orientamento consapevole 

10. Pratiche studenti 

11. Previsioni di spesa  

12. Sopravvenute urgenti 

Di seguito si riporta l'elenco dei componenti del Consiglio. Sono indicati i 

presenti con P, gli assenti giustificati con G, gli assenti perché in congedo con 

C, gli altri sono da considerarsi assenti ingiustificati. 

PROFESSORI ORDINARI 

M.F. COSTABILE ____ G _____  

F. ESPOSITO _______ P ______  

A.M. FANELLI _______ G _____  

D. MALERBA _______ P ______  

G. SEMERARO  ______ G ______  

G. VISAGGIO  ______  _______  
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PROFESSORI ASSOCIATI 

F. ABBATTISTA _____  _______  

M. BILANCIA _______  _______  

A.M. CANDELA ______ p ______  

G. CASTELLANO  ____ G _____  

M. CECI  __________ G _____  

N. CUFARO PETRONI _ P ______  

L. D’AMBROSIO _____ G _____  

M. DE GIOSA _______  _______  

N. DEL BUONO _____ G _____  

G. DIMAURO  _______ G _____  

N. FANIZZI  ________ P ______  

S. FERILLI _________ P ______  

R. GARRAPPA  ______ P ______  

F. IAVERNARO ______  _______  

D. IMPEDOVO  ______ G _____  

F. LANUBILE ________ G _____  

A. LANZA __________ P _____  

R. LANZILOTTI  _____ G _____  

M. LAZZO __________ P _____  

E. LEFONS _________ P _____  

F. MAZZIA _________ G _____  

G. PANI____________ G _____  

G. PIRLO ___________ G _____  

L. PISANI __________ P _____  

S. PIZZUTILO _______ P _____  

T. ROSELLI _________ P _____  

F. TANGORRA _______ P _____  

RICERCATORI 

A. APPICE _________ P ______  

P. ARDIMENTO _____ P ______  

C. ARDITO _________ G _____  

M.T. BALDASSARRE __ P ______  

P. BASILE _________ P ______  

F. BASTIANELLI _____ P ______  

A. BIANCHI ________ G _____  

N. BOFFOLI ________ P ______  

P. BUONO _________ P ______  

D. CAIVANO _______  _______  

V. CAROFIGLIO _____ G _____  

C. CASTIELLO ______ P ______  

E. COVINO _________ G _____  

V. CRISMALE _______ G _____  

E. GENTILE ________ P ______  

A. GERMINARIO _____ P ______  

D. IACONO _________ P ______  

A. LANCONELLI _____  _______  

F.A. LISI __________ G ______  

P. LOPS ___________ G ______  

A. MASTROSERIO ___  _______  

C. MENCAR ________ G ______  

C. MUSTO _________ P ______  

V. NARDOZZA ______  _______  

N. NOVIELLI  _______ G ______  

M.I. PAPPAGALLO ___  _______  

A. PICCINNO _______ P ______  

P. PLANTAMURA _____ P ______  
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C. D’AMATO ________ P ______  

M. DE CANDIA ______  _______  

B. DE CAROLIS _____ G _____  

M. DE GEMMIS _____ P ______  

N. DI MAURO _______ P ______  

L. DI TERLIZZI _____ G _____  

G. FRAGNELLI ______  _______  

P. FUSCO __________ P ______  

A. PUGLIESE _______ G ______  

V. ROSSANO _______ P ______  

L. RUDD ___________ G ______  

M. SCALERA ________ G ______  

G. SETTANNI  ______ P ______  

F. VERROCA ________ G ______  

G. VOLPE __________ P ______  

DOCENTI A CONTRATTO 

A. BAGNARDI ______ G _____  

F. BARILE _________  _______  

A. CAPUTO_________  _______  

G. CASALINO _______  _______  

N. CONVERTINI  ____ G _____  

N. CARRIERO _______  _______  

C. LOGLISCI _______ P ______  

L. MANELLI ________  _______  

G. PIO ____________ P ______  

S. RAINÒ __________  _______  

A. SATRIANO _______  _______  

L. SPORTELLI _______  _______  

V. SPORTELLI ______  _______  

G. STANCARONE  ___   ______  

STUDENTI 

G. ADDABBO _______  _______  

G. BARNABA _______  _______  

M. CIANCIOTTA _____  _______  

F.S. DE FEO ________ P ______  

V. DI BARI _________ P ______  

M.A. DI PEDE _______ P ______  

S. GALANTUCCI _____ P ______  

V. L’IMPERIO _______  _______  

R. LARICCIA _______  _______  

G. MARINO ________ P ______  

F. MAZZONE _______  _______  

M. SORRENTI _______  _______  

C.A. TRISCIUZZI  ___  _______  

A. TUPPUTI ________ P ______  

T. URGESI _________  _______  

F. VALENTINI  ______  _______  

Esaurite le formalità preliminari e verificato il numero legale, la seduta ha inizio 

alle ore 10:45. 

Funge da segretario verbalizzante la Prof.ssa Enrichetta Gentile. 

Si passa a discutere il primo punto all’ordine del giorno. 

1. Comunicazioni 
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a) La Prof.ssa Roselli informa il Consiglio che il 5 dicembre u.s. ha avuto 

luogo l’audizione del Nucleo di Valutazione relativamente al corso di studi 

di Informatica e Comunicazione Digitale della sede di Taranto e al corso 

di studi Magistrale in Informatica. Sono stati coinvolti nell’audizione il 

Coordinatore dell’Interclasse, il Manager Didattico, i Referenti dei Corsi di 

Studio, i membri della Commissione Paritetica, il Delegato del 

Dipartimento per l’orientamento e i componenti del gruppo Qualità. 

La commissione ha esaminato essenzialmente le schede SUA e ha 

valutato se e come sono state risolte le criticità riportate nel documento 

di riesame elaborato a gennaio 2016. Sono stati esaminati sia i punti di 

forza sia i punti di debolezza relativamente agli interventi da attuare. 

Il Nucleo di Valutazione redigerà il verbale che sarà portato in 

discussione in un prossimo consiglio. 

La prof.ssa Roselli riporta comunque che, per quanto riguarda Taranto, la 

criticità maggiore emersa durante l’incontro aveva riguardato 

l’abbandono tra il primo e secondo anno. Si era notato che l’esame di 

Matematica Discreta aveva creato un vero e proprio collo di bottiglia ma 

la situazione si stava risolvendo. Anche lo spostamento di Algoritmi e 

Strutture Dati dal primo anno al secondo anno contribuiva a migliorare 

ulteriormente la situazione. Altro punto di discussione aveva riguardato 

le carenze logistiche della sede di Taranto che si stavano risolvendo con 

l’ampliamento delle aule e la risistemazione dei laboratori. Era anche 

emerso che gli studenti non svolgevano tirocini esterni e non 

partecipavano ai progetti Erasmus. 

Per la laurea Magistrale non erano stati evidenziati particolari rilievi. 

A conclusione dei lavori, il Nucleo di Valutazione ha raccomandato di 

illustrare sui documenti di riesame, ed in particolare sulle schede SUA, gli 

interventi messi in essere con maggiore dettaglio e di essere più precisi 

nel riferire le modalità di utilizzo della struttura cercando di evidenziare 

gli interventi approvati e realizzati. 
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Si prevede che la prossima audizione con il Nucleo di Valutazione 

avvenga nel 2018. 

b) La Prof.ssa Roselli comunica che è stato pubblicato il nuovo modello AVA 

2.0 che riporta una modifica sostanziale rispetto alla docenza di 

riferimento necessaria per l’attivazione dei corsi di studio che prima 

veniva calcolato sul numero degli immatricolati dell’ultimo triennio 

mentre la nuova versione fa riferimento al numero minimo degli 

immatricolati degli ultimi due anni. 

Si passa a discutere il secondo punto all’ordine del giorno. 

2. Approvazione verbali del 19 settembre 2016 e 13 ottobre 2016 

Il Coordinatore pone in votazione il verbale del Consiglio di Interclasse della 

seduta del 19 settembre 2016. Messo ai voti, il verbale è approvato 

all'unanimità. 

Si rinvia l’approvazione del verbale della seduta del 13 ottobre 2016. 

Si passa a discutere il terzo punto all’ordine del giorno. 

3. Affidamento insegnamenti vacanti (IV Bando) A.A. 2016-2017 

La Prof.ssa Roselli comunica al consiglio che sono pervenute a seguito 

dell’Avviso di Vacanza n 226 del 07/12/2016 le domande di affidamento per gli 

insegnamenti di cui all’allegato A del suddetto Bando. 

Il consiglio, dopo ampia discussione esprime parere favorevole per la copertura 

dell’insegnamento di “Metodi avanzati di programmazione (corso B)” corso di 

laurea triennale in Informatica per il quale è pervenuta l’unica domanda del 

Dott. Corrado Loglisci e per “Basi di Dati” del corso di laurea triennale in 

Informatica e Comunicazione Digitale (Taranto) per il quale è pervenuta l’unica 

domanda del Dott. Gianvito Pio. Riguardo gli altri insegnamenti, per i quali 

sono pervenute più domande, si chiede al Dipartimento di Informatica di 

sottoporle alle commissioni competenti per la valutazione comparativa. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

Si passa a discutere il quarto punto all’ordine del giorno. 

4. Commissioni d’esame 
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Alcuni docenti pongono la questione degli esami del corso disattivato di 

Informatica della sede di Brindisi. Dopo ampia discussione, si decide che gli 

studenti che non hanno terminato il percorso di studi e che risultano ancora 

iscritti a Brindisi dovranno sostenere gli esami presso la sede di Bari. Presso la 

sede di Brindisi saranno sostenuti gli esami dell’appello straordinario di aprile 

2017 in quanto ottavo e ultimo appello dell’a.a. 2015-2016, anno in cui è stato 

erogato il terzo anno dell’ultima offerta formativa 2013-14. 

Si riportano di seguito le commissioni d’esame per i corsi disattivati di: 

 Matematica Discreta 

 CdS di Informatica - Brindisi: Iacono, Di Terlizzi, Verroca; 

CdS di Informatica e Comunicazione Digitale - Bari: Verroca, Di 

Terlizzi, Bastianelli; 

 Gestione della conoscenza d’impresa:  

 CdS di Informatica - Brindisi: Baldassarre M.T., Resina. 

Dopo ampia discussione il consiglio approva all’unanimità. 

Si passa a discutere il quinto punto all’ordine del giorno. 

5. Autorizzazioni allo svolgimento di seminari 

Sono pervenute le seguenti richieste per lo svolgimento di cicli di seminari 

nell’ambito di insegnamenti dei corsi di studi: 

1) La Prof.ssa Costabile propone che, nell’ambito dell’insegnamento di 

“Interazione Uomo-Macchina” del Corso di Laurea in Informatica, il Dott. 

Giuseppe Desolda svolga i seguenti seminari:  

 Ciclo di seminari dal titolo: Programmazione per il Web (12 ore); 

 Tecniche Avanzate di Prototipizzazione (3 ore); 

I seminari si terranno alla presenza del titolare dell’insegnamento e saranno 

svolti a titolo gratuito. 

1) Il Prof. Ardito propone che, nell’ambito dell’insegnamento di “Mobile 

Computing” del Corso di Laurea Magistrale in Informatica, il Dott. Giuseppe 

Desolda svolga il seguente seminario:  
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 Ciclo di seminari dal titolo: Linguaggi e tecniche per la programmazione 

di microcontrollori (6 ore); 

I seminari si terranno alla presenza del titolare dell’insegnamento e saranno 

svolti a titolo gratuito. 

Dopo ampia discussione il consiglio approva all’unanimità. 

Si passa a discutere il sesto punto all’ordine del giorno. 

6. Attività didattica integrativa ai dottorandi 

Il Consiglio approva la seguente proposta del Collegio di Dottorato per 

l’assegnazione della didattica integrativa ai dottorandi: 

Corso di Laurea in Informatica 

Insegnamento Dottorando Ore 

Programmazione_A Mignone 15 

Programmazione_B Iaffaldano 20 

Laboratorio di Informatica_A Impedovo 10 

Laboratorio di Informatica_B Mignone 10 

Calcolabilità e complessità A e B Impedovo 20 

Corso di Laurea in Informatica e Tecnologie per la Produzione del Software 

Insegnamento Dottorando Ore 

Programmazione_A Angelastro 15 

Programmazione_B Angelastro 15 

Laboratorio di Informatica_A Impedovo 10 

Laboratorio di Informatica_B Angelastro 10 

Corso di Laurea in Informatica e Comunicazione Digitale (Taranto) 

Insegnamento Dottorando Ore 

Programmazione Iaffaldano 20 

Laboratorio di Informatica Mignone 15 

Dopo ampia discussione il consiglio approva all’unanimità. 

Si passa a discutere il settimo punto all’ordine del giorno. 

7. Progetto “INPS Valore P.A.” – Richiesta Crediti Formativi 

È pervenuta la richiesta da parte del Prof. Pirlo per l’attribuzione di Crediti 

Formativi a coloro che hanno partecipato e superato gli esami previsti dai corsi 

erogati nell’ambito del Progetto “INPS Valore P.A.” denominati: 

1. Gestione Documentale nella Pubblica Amministrazione 

2. Il Codice dell’Amministrazione Digitale nell’Evoluzione della Pubblica 

Amministrazione 
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Il consiglio dopo ampia discussione approva di attribuire 5 CFU a valere per 

l’insegnamento di “Sistemi di Elaborazione per l’Automazione d’Ufficio” del CdS 

triennale in Informatica. 

Il Consiglio precisa che, comunque, i CFU saranno attribuiti solo se lo studente 

ne fa richiesta entro due anni dal conseguimento del titolo. 

Dopo ampia discussione il consiglio approva all’unanimità. 

Si passa a discutere l’ottavo punto all’ordine del giorno. 

8. Cultori della materia 

È pervenuta la richiesta da parte della Prof.ssa Germinario di assegnare il titolo 

di cultore della materia per l’insegnamento di Analisi Matematica alla Dott.ssa 

Savina Milella. Il Consiglio, dopo ampia discussione, esprime parere favorevole. 

Si passa a discutere il nono punto all’ordine del giorno. 

9. Orientamento consapevole 

Per quanto riguarda l’Orientamento Consapevole, la prof.ssa Roselli propone al 

consiglio di rimandare il punto al prossimo consiglio del CICSI dopo che il 

Dipartimento di Informatica avrà deliberato in merito alla possibilità di 

partecipare al progetto anche per l’a.a. 2017-2018. 

Dopo ampia discussione il consiglio approva all’unanimità. 

Si passa a discutere il decimo punto all’ordine del giorno. 

10. Pratiche studenti 

Vengono prese in considerazione le seguenti pratiche degli studenti: 

Corso di laurea in Informatica: 

1. Cassiano Francesco 

2. Bonora Pietro 

3. Prudente Sebastiano 

4. Lorusso Alessia 

5. La Terra Alessandro 

6. Caruso Vladimiro 

7. Lisco Federica 

8. Guia Marassi 

9. D’Errico Francesco Paolo 

10. Liantonio Vito 
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Corso di laurea in Informatica e Tecnologie per la Produzione del Software: 

1. Sula Ertygen 

2. Scudo Matteo 

3. Castellano Graziano 

4. Pontrandolfo Nicola 

5. Lupis Federico 

6. Cocuzza Christian 

7. D’Amato Boris 

8. Antonacci Pasquale 

9. Orlando Giuseppe 

10. Carlone Emmanuele 

11. Froncillo Antonella 

12. Trattosa Antonio 

13. Gargano Emanuele 

Corso di laurea in Informatica e Comunicazione Digitale (Taranto): 

1. Della Riccia Roberta 

2. Tarantino Eupremio Giuseppe 

3. Campanelli Giacomo Maria 

4. Ruffo Antonio 

5. De Monte Marco 

Corso di laurea Magistrale in Informatica: 

1. Cuccovillo Vito 

Le stesse, dopo ampia discussione, vengono approvate all’unanimità e, 

riportate in allegato al presente verbale, ne fanno parte integrante. 

Dopo ampia discussione il consiglio approva all’unanimità. 

Si passa a discutere l’undicesimo punto all’ordine del giorno. 

11. Previsioni di spesa 

Non essendoci previsioni di spesa da sottoporre alla discussione del Consiglio si 

passa a discutere il dodicesimo punto all’ordine del giorno. 

12. Sopravvenute urgenti 

Non essendoci altro da sottoporre alla discussione il Consiglio di Interclasse 

chiude i lavori alle ore 12:30. 

 

Bari, 21 dicembre 2016 
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 Il Segretario Verbalizzante Il Coordinatore del CICSI 

  (Prof.ssa Enrichetta Gentile) (Prof.ssa Teresa Roselli) 

 


